



Comunicado No. 26

Ciudad de México, 19 de abril de 2024

Hacienda impulsará acciones conjuntas con la banca para fomentar un desarrollo sostenible e incluyente del sector financiero

- El presidente López Obrador clausura la 87ª Convención Bancaria.
- México continuará transitando hacia un futuro socialmente justo: Ramírez de la O.

La Secretaría de Hacienda está comprometida en crear las condiciones para impulsar acciones conjuntas con el gremio bancario a fin de fomentar un desarrollo sostenible y cada vez más incluyente del sector financiero.

Así lo señaló el secretario Rogelio Ramírez de la O, en la clausura de la 87ª Convención Bancaria en Acapulco, la cual fue encabezada por el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Puntualizó que nuestro país continuará transitando hacia un futuro más inclusivo, respetuoso del medio ambiente y socialmente justo.

En materia macroeconómica y financiera, aseveró, las condiciones son favorables para seguir construyendo un México próspero y con mayor bienestar para todas las personas.

“Estamos convencidos de que la única manera de seguir cerrando las brechas sociales, económicas y ambientales en nuestro país, es sumando esfuerzos con todo el sector financiero y aquí la banca mexicana juega un papel central”.

El titular de Hacienda precisó que con el objetivo de promover el dinamismo de este sector y el acceso al financiamiento bursátil, especialmente para pequeñas y medianas empresas que no participaban de esta fuente de financiamiento, a fines del año pasado se publicó la reforma a la Ley del Mercado de Valores.



En su intervención, destacó que Hacienda ha ejecutado su parte de la Estrategia Nacional de Desarrollo, trazada por el Presidente de la República, con base en cuatro pilares de política fiscal y financiera: reforzar los ingresos de los hogares de los deciles más bajos; grandes proyectos de desarrollo regional con inversión pública; impulso de la infraestructura, modernización de aduanas y expedita negociación del T-MEC, y finanzas públicas balanceadas.

Enfatizó que la economía mexicana ha seguido creciendo desde 2021, por arriba de las estimaciones de analistas y expertos y el año pasado lo hizo en 3.2 por ciento, impulsada principalmente por su motor interno.

Asimismo, resaltó que en flujos de capital, México se posicionó como uno de los principales destinos de Inversión Extranjera Directa, recibiendo más de 36 mil millones de dólares en 2023, debido en buena medida a la relocalización de las empresas y cadenas productivas, lo que se refleja en un incremento de 39.2 por ciento real de la inversión en construcción no residencial.

Ramírez de la O, subrayó que el sistema financiero continuó mostrándose sólido y estable, principalmente por una banca cuyos niveles de capital y de liquidez exceden con holgura los mínimos regulatorios. Al respecto, indicó que al cierre del año pasado los activos totales del sistema financiero crecieron 5.5 por ciento a tasa anual, siendo los activos bancarios su principal componente.

Con un crecimiento anual real de 3.4 por ciento, agregó, la captación tradicional de la banca múltiple representó 23.5 por ciento del PIB,

Indicó que el crédito de la banca múltiple fue la principal fuente de financiamiento de la economía, registrando el nivel de 17.9 por ciento del PIB, con un crecimiento anual real de 5 por ciento, en tanto la cartera de crédito total de la banca comercial al sector privado sumó 5.9 billones de pesos.

Al respecto, sostuvo que estos niveles de financiamiento y tasas de crecimiento, si bien pueden mejorarse, son producto de un sector bancario robusto, con sólidos fundamentos económicos y financieros.

* * *